

# Nach dem Fest ist vor dem Fest

Am ersten Septemberwochenende finden in Gottenheim und in Tiengen die Dorffeste statt

Gottenheim/Tiengen/Opfingen. Im September wird am Tuniberg allerorten gefeiert. Neben traditionellen Weinfesten locken vor allem die Zwiebelkuchenhocks hungrige Gäste an. Am ersten Septemberwochenende haben Festbesucher die Qual der Wahl. Gleichzeitig findet das **Gottenheimer Hahlerai-Fest** und in Freiburg-Tiengen das traditionelle Wein- und Dorffest statt.

Das 17. Gottenheimer Weinfest am "Hahierai" unterhalb des Kirchbergs wird am Samstag, 6. September, 18 Uhr eröffnet. Ausgeschenkt werden die vielfach prämierten Gottenheimer Weine und Sekte, die Vereine laden in ihre gemütlichen Lauben und Höfe zum Verweilen ein. Besonderer Höhepunkt ist dieses Mal das **Kreistrachtenfest**, das am Sonntag, 7. September, in Gottenheim gefeiert wird. Ab 14 Uhr wird



Feiern auf dem Gottenheimer Hahlerai-Fest: Am ersten Septemberwochenende sind die Lauben in der Rathausstraße und in der Salzgasse geöffnet. Foto: ma

ein bunter Umzug durch Gottenheim ziehen, Trachtenträger aus der ganzen Region haben sich angesagt. Ausgerichtet wird das Kreistrachtenfest von der örtlichen Heimat- und Trachtengruppe unter ihrem Vorsitzenden Stefan Heß.

Das traditionelle Wein- und Dorffest in Tiengen findet ebenso wie das Hahlerai-Fest in Gottenheim alle zwei Jahre statt. Für das Festwochenende vom 6. bis 8. September hat die Vereinsgemeinschaft ein abwechslungsreiches Programm für

kleine und große Besucher vorbereitet. Eröffnet wird das Tiengener Fest am Samstag, 6. September, 17 Uhr.

Eingeladen wird am Sonntag, 7. September, zu einer Foto-Ausstellung, im Pfarrgarten findet ein Kinderprogramm statt und auf einer Brauchtumsschau wird altes Handwerk gezeigt. An drei Tagen kann in Tiengen in den gemütlichen Höfen des Ortes mit Tiengener Wein und Köstlichkeiten aus den Vereinsküchen gefeiert werden.

Zu Neuem Süßen und Zwiebelkuchen lädt am folgenden Wochenende, 13. und 14. September, der Männerchor Opfingen in den Winzerschopf in Wippertskirch ein. Ausgeschenkt werden natürlich auch die edlen Opfinger Weine der Winzergenossenschaft. Das Wein- und Zwiebelkuchenfest in Opfingen findet schon seit 32 Jahren statt. Der Zwiebelkuchen der Sängerkfrauen hat es inzwischen zu einiger Berühmtheit gebracht. (ma)